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本报记者 林小杰

昨天的晋江依旧是多云的好天气。随着冷空气入
海，沿海风力明显减弱，午后晋江最高气温升至
29.3℃，体感有些闷热。网友纷纷喊话：久违的初夏感
觉回来了。

今天是假期的最后一天。瑞雪从晋江市气象台了
解到，预计未来两天晋江上空云系逐渐增多，以多云天
气为主。随着低层逐渐转为南风控制，气温将进一步
回升，晋江部分地区最高气温可达30℃左右，返程的小
伙伴需要注意防晒。值得注意的是，随着南风的增强
和地面气温的升高，后天将出现阵雨。瑞雪提醒大家，
出行需备好雨具。

今天多云，19℃~28℃，沿海东北风 4~5级、阵风 6
级；明天阴转晴，22℃~29℃，沿海西南风 3~4级、阵风
5级；后天小雨转阴，24℃~30℃，沿海南风 4~5级、阵
风 6级。

本报讯（记者 林伊婷）近日，在晋江灵源街道英
塘中心幼儿园二期加固修缮工程现场，建筑工人们假
期不停工，抢抓施工“黄金期”推进项目建设。预计该
项目将于本月底完工。

据了解，英塘中心幼儿园所在地原是英塘小学旧
校舍。2019年，英塘小学撤并后，针对群众反映的“入
园难”问题，灵源街道结合实际，积极谋划扩改建项目，
将闲置校舍改造为公办幼儿园，扩大普惠性学前教育
资源。其中，2022年9月，英塘中心幼儿园一期工程新
教学楼建成投用。二期工程是对原小学的综合楼进行
加固修缮，改造提升后，作为该幼儿园的教学功能室、
阅读室和教师办公区、宿舍。

英塘中心幼儿园园长柯雪瑜介绍，该园二期加固修
缮工程于今年3月正式动工建设，项目总投入200多万
元，施工内容包括对原建筑主体进行加固修缮及室内外
基本装修。目前，建筑加固工程已完工，工人们正在对
建筑外墙进行贴砖，整体项目预计本月底全部完工。

记者在项目建设现场可见，在不影响正常教学的
情况下，为确保施工安全，施工单位将施工区用围挡隔
离，独立于教学区外。街道、社区成立专班工作组，不
定期到场巡查，认真查看工程进度、人员设备、质量安
全及文明施工等情况。

“下一步，我们还将启动户外操场施工，为孩子们
营造良好的学习、玩乐空间，进一步提升办学条件、改
善办学环境。”柯雪瑜表示。

本报讯（记者 曾舟萍 陈巧玲 通讯员 陈诗云）
“五一”假期，大多数人在享受美好假日的时候，一些
劳动者依然坚守在工作岗位。昨日，晋江罗山街道
罗山中心小学第二阶段建设现场一派繁忙景象，建
筑工人有序分散在各个点位，捆绑钢筋（上图）、吊装
搬运、泥水砌筑……

“目前，第二阶段最后一栋楼刚刚封顶，一层已经
开始砌筑。”项目建设现场负责人郑镇介绍，为确保工
程建设可以在今年 9月份顺利投用，工人们自愿放弃
假期、坚守岗位，按照既定目标推进项目建设。

据悉，罗山中心小学于 2020年开工扩建，前身为
罗山街道军民小学。作为晋江市重点建设项目，罗山
中心小学项目总建筑面积 36924平方米，按48个教学
班设计，包括建设教学楼（3栋）、办公图书楼、科技楼、
艺术楼及附属配套设施工程。为了不影响学校的正常
教学秩序，整个项目分为两个阶段进行建设。第一阶
段教学组团 6栋楼建设如期完工，已于 2022年 9月顺
利投用。第二阶段项目于 2022年 10月 1日正式开工
建设，包括建设运动场、宿舍楼、食堂等。

本报讯（记者 蔡明宣）“一位哥
伦比亚的客户，一到我们的展位上，
看到肌理面料便非常感兴趣，当即现
场买了一张飞晋江的机票，要到我们
的工厂里去寻找更多的面料。”晋江
市滨逸纺织科技有限公司外贸业务
总监李丽告诉记者。

5月1日，为期5天的第133届广交
会第三期在广州开展。晋江共有171家
企业参展，展位414个，涉及纺织服装、
鞋、箱包、食品、办公用品等行业。晋江品
牌齐聚广交会，深受国内外客商的追捧。

晋江展示专馆
优势产品齐聚

第三期展会期间，晋江在主馆外馆
设立晋江展示专馆，展馆面积243平方
米。晋江展示专馆中，晋江各行业协会
和相关企业以实物展示鞋服、伞具、食

品等晋江优势产品，进一步提升晋江品
牌知名度。值得一提的是，晋江展示专
馆是广交会中唯一一个县级市专馆。

“连日来，越南、俄罗斯、美国等国
家的采购商都对我们的产品很感兴
趣。其中，预制菜的问询量比较突出，
意向订单情况也不错。”蜡笔小新（福
建）食品工业有限公司副总经理郑东
方告诉记者，“除了自身有品牌展厅
外，我们也积极入驻广交会晋江展示
专馆，这种集中把晋江各大产业带汇
聚一处的方式，可以满足海外采购商
一站式采购多种产品的需求。通过这
种专馆的展示方式，也可以提升‘晋江
造’在全球采购商心目中的分量。”

新老朋友下单
为晋企带来“大礼包”

千封邮件，不如一次见面。新老

朋友齐聚广交会，为晋企带来订单增
量“大礼包”。

作为广交会的常客，此次晋江
七彩狐泳装集团拿下了 11个展位、
99平方米的摊位，比往年足足多了
4 个展位。与此同时，该公司还带
来了诸多新产品，吸引众多采购商
驻足参观，有些甚至现场果断下
单。

“展会期间，我们接待了来自
世界各地的采购商，还与美国迪士
尼、俄罗斯最大服装品牌客商等新
老朋友进行了面对面的沟通与交
流。”七彩狐泳装集团业务副总 Ja⁃
son 很看好今年的广交会，他对公
司今年贸易额再创新高抱有很大
期望。

展会上，全球采购商“小步快
走”，火眼金睛四处寻找“尖货”。在
晋江森地客的展厅内，款式新颖、色

彩明丽的全新运动装备，让国际客
商纷纷点赞。“开展 2天，我们合计接
待了几十批的客人，有以前的老客
户，也有不少新客户，他们对公司展
出的新品都有较强的合作意向。”森
地客企业信息化副总费国强昨日对
记者表示，与往届广交会相比，来自

“一带一路”沿线的采购商明显增
多，而欧洲客商对创新产品的需求
量也在增加。

环保材料受青睐
“绿色面料”成新宠

环保面料、功能性面料成为本届
广交会上纺织服装展的宠儿。

对森地客而言，“绿色面料”成
为该公司本次广交会拿单的“利
器”。“展会上，很多客人在挑选产品
时，都会第一时间问询是否采用了

绿色面料或是可再生面料。”费国强
表示，为了迎合国际采购商的需求，
近几年，森地客要求旗下供应商从
纱线、织布到面料，都须采用绿色或
可再生的材料。

晋江嘉利服装业务经理张兹
兹向记者介绍：“很多欧美的采购
商都要求服装采用环保面料，包括
一些可再生、再利用的面料。我们
这款男士内裤就使用了再生涤纶
纱，同时，此款产品还具有吸湿排
汗的功能特性，受到不少客商的关
注。”

“除此之外，我们还开发了发热功
能的内衣套装等，这些迎合趋势的创
新产品为我们获取新订单增加了筹
码。”张兹兹表示，公司此次参展情况
比预期要好，现场已承接不少意向订
单，这也让企业对今年的外贸市场充
满希望。 （更多内容详见2版）

商圈客流量暴涨
消费市场明显升温

1日上午，记者走访晋江万达广
场、吾悦广场、SM广场、宝龙广场、安
海上悦城等商圈发现，“五一”假期商
圈人气旺，消费市场持续升温。

临近饭点，记者在晋江万达广场多
家餐饮店门口看到，不少消费者在店门
口排起长龙，等候用餐。“趁着‘五一’放
假，全家一起出门逛街、吃饭看电影。”
消费者苏秀芬说，转了一圈，发现每家
餐厅生意都很火爆，都要排队等待。

动漫展、儿童剧、文艺表演、职业
体验、趣味课堂……“五一”假期，各大
商圈纷纷推出多元化主题活动，为消
费者打造魅力十足的消费场景。1日

下午，在安海上悦城，记者看到不少亲
子家庭排队等候观看大型童话舞台剧
《冰雪奇缘》。据了解，安海上悦城于
“五一”期间推出多场童话剧，让消费
者在家门口就能感受戏剧的魅力。

记者在走访中获悉，“五一”期间，
晋江各大商场无论是客流量还是销售
额，增长幅度都十分明显。其中，“五
一”当天，晋江吾悦广场客流量达到
10万人次，销售额为450万元，客流量
同比增长 100%，销售额同比增长
59%；晋江万达广场客流量达到 11万
人次。“这次百货引进雅诗兰黛专柜，
对消费具有较强吸引力，带动不少客
流量。”SM百货晋江店店长胡小东告
诉记者，“五一”期间，该百货客流量、
销售额都有很大幅度提升，其中女装、
女鞋业绩突出。

传承弘扬“晋江经验”奋力推进中国式现代化晋江实践

打个“飞的”去晋江看厂
广交会上晋江品牌受追捧

商圈客流暴涨 景区游人如织

缤纷假日 咱晋江人气真旺
本报记者 唐淑红 陈巧玲 董严军 秦越

罗山中心小学
第二阶段建设有序推进

灵源英塘中心幼儿园
二期加固修缮工程
预计本月底完工

假期“余额”不足
返程注意防晒

作为春节后的第一个小长假，今年“五一”假期，国内
各大旅游景点大多人山人海。为此，在家门口来一场休
闲恬静的出游，成为许多晋江市民不错的选择。连日来，
不少小伙伴选择外出逛街购物，开启“买买买”模式，不仅
为商圈带来客流量，同时也极大地带动消费市场的升温；
此外，还有众多市民或举家出行，或约上三五好友，到晋
江各旅游景点、生态公园观光游览，享受美好假日时光。

正视使命 练好内功 强化支持 争创一流
晋江市领导调研晋江规划院

景区人气火热
缤纷活动精彩上演

夜幕降临，五店市莲花池畔、状元
街旁人潮涌动。作为晋江的城市会客
厅，五店市传统街区在今年“五一”也
迎来了游客高峰，不少游客到五店市
听古筝、赶集市，相当惬意。“有朋友从
外地过来，特意带她到五店市逛逛，欣
赏‘非遗’表演，领略古香古色的闽南
建筑文化。”游客曾美娟说，五店市是
晋江市标志性旅游景点，外地朋友过
来，她基本都会带朋友去逛五店市。

“这里有很多创意手作，还有别致
的首饰……”五店市露天戏台，摆放着
各种传统工艺手作，吸引游客驻足选
购。据晋江五店市传统街区运营有限
公司总经理吴斌介绍，为了让游客可
以领略不一样的五店市，“五一”期间，

五店市举办“宝藏音乐节”，有高甲、木
偶、南音街头“非遗”演出，让游客充分
感受传统文化魅力。

据悉，今年“五一”小长假期间，五
店市传统街区游客数增长明显。4月
29日-5月 1日，五店市传统街区游客
数量达到83694人次，其中，“五一”当
天的客流量就达到3万人次。

除了五店市，晋江各处景点也是
游人如织：南岸生态公园成片的绿地
上，许多家庭来到这里露营、野餐，大
人休憩放松，孩子们放风筝、吹泡泡，
相互追逐、开心玩耍；崎山公园百亩玫
瑰花海正当盛放期，正是赏花好时机；
梧林传统村落里，男女老少赏花拍照、
走街串巷，感受最具闽南味的惬意假
期……

今天是“五一”假期的最后一天，
如果你还没动身，那就赶紧行动起来，
抓住假期的“尾巴”，好好玩乐一番吧！

市民在蓝色海湾游玩拍照。
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游客打卡梧林花海。 “五一”期间，万达广场周边热闹异常。

本报讯（记者 李玲玲）昨日上
午，晋江市市长王明元带队调研晋江
规划院，了解经营运作情况，协调解
决存在问题，鼓励支持晋江规划院做
大做强，助推城市规划高质量发展。

王明元指出，城市规划是城市发
展的重要基础性工作。晋江规划院

要正视使命职责，认真学习习近平总
书记关于城市规划工作的重要指示
批示精神，传承弘扬“晋江经验”，深
入践行“以人为本”，自觉把“人民城
市人民建、人民城市为人民”的重要
理念贯彻城市规划工作始终，主动服
务发展大局，聚焦构建“13137”发展

格局，围绕建设国际化创新型品质城
市，统筹“产城人”融合，为城市规划
建设提供决策支撑及优质服务。

王明元要求，要全力练好内功，
正视自身短板，“刀刃向内”解决存在
的问题；要创新理念，正确把握好传
统与未来、法定与非法定业务、增量

与存量业务、规划与建设等关系，主
动适应时代和当地发展需要，切实发
挥好规划引领效用；要优化管理，严
格按照规范要求，持续提升内部管理
水平，提高经营效益。

王明元强调，要强化支持引导，
梳理完善政策措施，加快招引专业人

才，全力推动企业资质提级；要做优
做强业务平台，明确战略规划和工作
目标，积极拓展设计业务范围，全力
打造省内一流规划院所；要主动发挥
参谋作用，努力为晋江城乡规划建设
做出更大贡献。

晋江市领导吴志朴参加活动。


